

Tudela

# Equipos punteros, instalaciones colistas

EL ÉXITO DEPORTIVO DE TUDELA ESCONDE LA REALIDAD DE UNOS PABELLONES OBSOLETOS Y OBLIGA AL CONSISTORIO A INVERTIR PARA QUE LOS CLUBES SIGAN EN LA ELITE

Un reportaje de J.A. Martínez. Fotografía J.A. Martínez/F.P.N.

El gran momento deportivo que viven los dos equipos más representativos de Tudela, el CD Tudelano (fútbol) y el Aspil-Vidal Ribera Navarra (fútbol sala), se ha convertido en un verdadero quebradero de cabeza para el Ayuntamiento. El equipo de gobierno que lidera Eneko Larrarte tiene encima de la mesa un problema de difícil solución: reformar en poco más de dos años la pista del Ciudad de Tudela para que el conjunto naranja pueda seguir jugando en la elite. Así se lo ha exigido la LNFS tras haber estado durante cinco años haciendo la vista gorda, no solo con el equipo ribero sino con otros clubes de la categoría que no cuentan con una pista acorde a las necesidades del siglo XXI, a los que ha permitido disputar partidos en la máxima categoría pese a las numerosas deficiencias que presentan sus pabellones.

Un aforo para 2.000 personas sentadas y que el público esté a una distancia de dos metros de la pista (excepto la zona de banquillos y la mesa del cronometrador) son dos de los requisitos que deberá cumplir al inicio de la campaña 2018-2019 el pabellón Ciudad de Tudela (tiene un aforo para 1.000 personas) que además deberá contar con un antepalco (sala VIP) para recibir a autoridades y los

medios de comunicación deberán disponer de zona reservada en la grada. Asimismo, la instalación tendrá que contar con megafonía audible y una iluminación uniforme.

Tanto el alcalde como el concejal de Deportes, Iñaki Magallón, se han comprometido a hacer todo lo que esté en su mano para buscar una solución que no depende únicamente del Consistorio, que está obligado a cumplir la regla de gasto y, por tanto, es imposible que pueda afrontar semejante inversión en los próximos años. "Habrá que buscar financiación de donde sea", reconoció ayer Larrarte, que sabe que a este problema dentro de un mes podría añadirse uno nuevo si el Tudelano acaba consumando el ansiado ascenso a Segunda División. El conjunto blanquinegro se vería obligado, como mínimo, a mejorar la iluminación del estadio para poder disputar partidos con luz artificial, un proyecto que podría rondar los 350.000 euros. A esto se podría añadir la reforma de los vestuarios, la sala de juntas y el bar de tribuna, unas obras que ascenderían a 650.000 euros.

**VEJOS PROBLEMAS** Son dos problemas heredados al tratarse de dos instalaciones deportivas que cuentan con más de

45 años en el caso del campo de fútbol (se inauguró en 1969), y de más de 30 en el del polideportivo. (se construyó en los años 80). Consciente del problema que tienen entre manos, Larrarte aseguró que "uno cuando entra a la responsabilidad de gobierno hereda lo que hereda y, en diferentes ámbitos, la situación que hemos heredado es mala, pero uno no puede escurrir el bulto. Ahora es nuestra responsabilidad".

Por esta razón, trabajan desde hace ya algún tiempo para encontrar la "estrategia" más adecuada. "Estamos debatiendo porque hay que hacer un análisis global con distintos escenarios. Por un lado está la obligación de reformar la pista del Ciudad de Tudela en dos años y medio, por otro, tenemos la mejora del campo de fútbol, que no será lo mismo si hay ascenso a Segunda que si no lo hay. Además, contamos con las limitaciones que hay en las piscinas de verano, los problemas que nos hemos encontrado en los campos de hierba artificial de Santa Quiteria... Todo esto lo hemos metido en una coctelera y estamos dándole vueltas, mirando informes para tomar decisiones porque, en estos momentos, no tenemos una estrategia definida".

El alcalde indicó que ni es optimista, ni pesimista y añadió que "haremos el esfuerzo que podamos como Ayuntamiento para abordar estos retos, pero ahora mismo hay tantas cosas por ver y analizar que es difícil tomar una decisión". En lo que respecta, a la reforma del pabellón Ciudad de Tudela avanzó que "estamos realizando una comparativa de lo que supondría reformar el actual o construir uno nuevo (que no sé si tendríamos capacidad para llegar en dos años),



Aspil-Vidal y Magna posan en el centro de la pista del Ciudad de Tudela antes del derbi.



El Tudelano saluda a la afición en el partido del sábado.

y viendo las ventajas y desventajas de una u otra decisión. Además hay que mirar también la utilidad que puede tener después para la ciudad, no se trata solo de lo que pueda necesitar el Ribera Navarra porque si reformamos puede que mejoremos la pista, pero no las instalaciones deportivas en cuanto al uso de la ciudadanía en general. Sin embargo si hacemos un pabellón nuevo das un salto en calidad de pistas en las que se podrían realizar otras actividades".

Por último, Larrarte señaló que llegado el momento de realizar una inversión espera la implicación del Gobierno foral. "En el caso de la reforma de un pabellón deportivo debería contar con unas ayudas que, por cierto, hace años que desaparecieron. Creo que va a salir una convocatoria en breve y para eso hay un grupo de trabajo en el que están técnicos del Ayuntamiento para colaborar con el Gobierno. Y si el Tudelano asciende supongo que con las ayudas que se han planteado a Osasuna tendrán la misma sensibilidad hacia el equipo ribero". ●

**"La situación heredada es mala, pero no podemos escurrir el bulto ahora"**

ENEKO LARRARTE  
Alcalde de Tudela

## Recepción a escolares del proyecto Benjamín de Sefarad

Un total de 120 alumnos de institutos de Tudela y de Tarazona difunden el legado sefardí

**TUDELA** – Alumnos del instituto Benjamín de Tudela y Tubalcaín de Tarazona fueron recibidos ayer por el Ayuntamiento de Tudela dentro de los actos del proyecto Benjamín de Sefarad en el que ambos centros están inmersos. El proyecto tiene como finalidad la difusión de proyectos educati-

vos de contenido histórico y patrimonial con el fin de concienciar a los más jóvenes de la defensa del patrimonio urbanístico, arquitectónico, histórico, artístico y cultural del legado sefardí en España. El proyecto aprovecha la estructura de la Red de Juderías de España y promueve la utilización de diferentes técnicas de investigación, estudio y exposición de trabajos basados el legado sefardí, la difusión conjunta de los trabajos realizados por los escolares a través de los medios de comu-

nicación locales, comarcas o provinciales, la educación a través del intercambio de experiencias y el fomento de la sensibilidad, respeto y tolerancia que otorga a los jóvenes el conocimiento de otras culturas y formas de vida.

En total estuvieron presentes 120 jóvenes de 2º de ESO que han recibido información sobre la judería tudelana. En octubre los tudelanos se trasladarán a Tarazona para conocer la figura de Moshé de Portella (Tarazona, 1230-1293). – D.N.



Alumnos del Benjamín de Tudela y del Tubalcaín de Tarazona, junto al Consistorio. Foto: D.N.